



CDU-Fraktion
der Gemeindevertretung
Künzell

CDU

Christof Erb, CDU-Fraktion, Eisenacher Str. 45, 36093 Künzell

Künzell, 27.04.2023

An den

Vorsitzenden der
Gemeindevertretung Künzell
Unterer Ortsweg 23

36093 Künzell



Anfrage: Umsetzung des kommunalen Radwegekonzepts

Sehr geehrter Herr Groß,

die CDU-Fraktion stellt für die Sitzung der Gemeindevertretung am 11. Mai 2023 folgende Anfrage:

Die Fuldaer Zeitung berichtet in ihrer Ausgabe vom 26. April 2023, dass Fulda und Künzell in Sachen Fahrradfreundlichkeit laut neuester Umfrage des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Klubs (ADFC) Nachholbedarf hätten. Ganz so kann man es sicherlich nicht formulieren, da durch entsprechende Mittelbereitstellung die Gemeindevertretung einen klaren Auftrag zur Realisierung kommunaler Radwegeprojekte formuliert hat.

Vor diesem Hintergrund bittet die CDU Fraktion um Beantwortung nachfolgender Fragen:

1. Welchen Sachstand haben die Maßnahmen? Wann ist mit einem Abschluss zu rechnen? (Sofern sich die Umsetzung verzögert, bitten wir um kurze Angabe der Gründe)
2. Welche Unterstützung beim Landerwerb für regionale /gemeindeübergreifende förderfähige Projekte konnte die Gemeinde Hessen Mobil bzw. der Hess. Landgesellschaft geben, damit wirtschaftlich vernünftige Radwegeverbindungen entstehen? Aus welchen Gründen wurden diese Hilfsangebote evtl. nicht angenommen?
3. Fehlt es hier möglicherweise an der persönlichen Kommunikation mit den Grundstückseigentümern und verständlichen Erklärungen vor Ort? Wie könnten die Ziele von Landerwerb und Bau eines Radwegs zielführender umgesetzt werden? Welchen Beitrag kann hier die Gemeindeverwaltung liefern?

Mit freundlichen Grüßen

Christof Erb, Fraktionsvorsitzender

Tel. priv. 0661/38641, dienstl. 0661/6006-7968, E-Mail: christof.erb@t-online.de
Handy: 0170-4812001

Die Fuldaer Zeitung berichtet in ihrer Ausgabe vom 26. April 2023, dass Fulda und Künzell in Sachen Fahrradfreundlichkeit laut neuester Umfrage des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Klubs (ADFC) Nachholbedarf hätten. Ganz so kann man es sicherlich nicht formulieren, da durch entsprechende Mittelbereitstellung die Gemeindevertretung einen klaren Auftrag zur Realisierung kommunaler Radwegprojekte formuliert hat.

1. **Welchen Sachstand haben die Maßnahmen? Wann ist mit einem Abschluss zu rechnen? (Sofern sich die Umsetzung verzögert, bitten wir um kurze Angab der Gründe)**

Fertiggestellte Radwege:

Der interkommunale Radweg Wissels / Wisselsrod (K23) wurde 2022 fertiggestellt.

Der Schulradweg nach Loheland parallel zur Landesstraße durch das Land Hessen wurde faktisch ebenso fertiggestellt.

Gemeindliche Radwege in der Ausführung:

Der Radweg zwischen 7-Welten und Krautgraben wird Mitte Mai begonnen (RK 6 und RK 7).

Ebenso wird der Radweg von der Straße „In der Herbig“ zur Friedenstraße (RK 16 und RK 19) Ende Mai begonnen.

Ab Mitte Juni soll das Bauvorhaben Bonifatiusstr. mit Geh- und Radweg sowie Querungshilfe begonnen werden (RK 30).

Desweiteren wird für den Radweg „Im Hahlfeld“ (RK 42) der Baubeginn Anfang Juli sein.

Der kombinierte Geh- und Radweg in der Dr. Dietz-Str. (RK 3) verschiebt sich aufgrund von notwendigen Kanalbauarbeiten und anschließender Deckenerneuerung auf das Jahr 2024.

Im Juli 2023 soll die Planung für den Radweg zwischen Pilgerzell und Engelhelms (RK 26) vergeben werden. Ebenso sollen die Planungen für die Anbindung von Künzell-Bachrain, Pilgerzell und Engelhelms mit der Stadt Fulda über den Geisküppel (RK 37 und RK 40) beginnen. Derzeit sind die Kapazitäten bei den Planungsbüros allerdings relativ ausgeschöpft.

Die Stadt Fulda plant parallel eine Radschnell-Verbindung vorrangig entlang bzw. parallel zur B27. Die Gemeinde Künzell wurde hierbei im Planungsprozess schon gehört und auf die Wichtigkeit der Anbindung unserer Gemeinde wurde hingewiesen.

Der landesstraßenbegleitende Radweg durch die Dirloser Au von Dirlos nach Dietershausen ist durch das Land Hessen fertig geplant. Derzeit sind noch nicht alle notwendigen Grundstückserwerbsmaßnahmen zum Abschluss gekommen.

2. Welche Unterstützung beim Landerwerb für regionale/gemeindeübergreifende förderfähige Projekte konnte die Gemeinde Hessen Mobil bzw. der Hess. Landesgesellschaft geben, damit wirtschaftlich vernünftige Radwegeverbindungen entstehen? Aus welchen Gründen wurden diese Hilfsangebote evtl. nicht angenommen?

Die Ortsvorsteher von Dietershausen und Dassen haben sich auf Nachfrage der Grundstückseigentümer unterstützend bei den Verhandlungen mit der HLG eingebracht, um die Realisierung des Radweges von Dirlos nach Dietershausen voranzubringen. Wir hoffen auch in den anderen Ortsteilen auf eine entsprechende Unterstützung. Gerne stehen auch die Mitarbeiter der Verwaltung bei notwendigen Gesprächen unterstützend den Grundstückseigentümern zur Seite.

Bei den Verhandlungen für Landesradwege ist die Gemeinde Künzell nicht beteiligt und selber auf Informationen direkt durch die Grundstückseigentümer angewiesen.

Das Angebot der Gemeinde bei den Verhandlungen der HLG unterstützend tätig zu sein, wurde bisher von der HLG nicht angenommen.

3. Fehlt es hier möglicherweise an der persönlichen Kommunikation mit den Grundstückseigentümern und verständlichen Erklärungen vor Ort? Wie könnten die Ziele von Landerwerb und Bau eines Radwegs zielführender umgesetzt werden? Welchen Beitrag kann hier die Gemeindeverwaltung liefern?

Zur Vorgehensweise der HLG haben wir kein Mitspracherecht, zu wenige Informationen und können nur unsere Unterstützung anbieten. Auch wir sehen das derzeitige Vorgehen beim Erstkontakt über Briefe ohne persönliche Kontaktaufnahme bzw. aussagekräftige Vorinformationen sehr kritisch.

Das Einschalten der Ortsvorsteher zur Unterstützung der Verhandlungen vor Ort für die Grundstückseigentümer scheint nach den bisherigen Erfahrungen hier eine sinnvolle Lösung zu sein. Hierbei bitten wir um Unterstützung durch die Ortsbeiräte.

Der mögliche Beitrag der Gemeindeverwaltung ist bei Maßnahmen des Landes auch aufgrund von fehlenden Informationen sehr gering. Außerdem genießt die Verwaltung bei den Grundstückseigentümern nicht immer das gleiche Vertrauen wie z.B. einzelne Mitglieder eines Ortsbeirates. Alle vorliegenden Informationen wurden und werden in den Ortsbeiratssitzungen vorgestellt.

Künzell, 3. Mai 2023


Zentgraf
Bürgermeister